

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, 8,50
6 meses, 16
12 meses, 32
Teléfono, núm. 9

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse
AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25

Redacción e Imprenta: PLAZA DE CUBARA, NÚMERO 3

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

Aguas de Borines (Asturias)

Sin rival para el estómago, hígado, diabetes, vías respiratorias, anemias y demás enfermedades del artrismo, resultando superiorísimas como agua de mesa.
Gran Establecimiento con todas las mejoras y adelantos modernos, incluso Teléfono.
Deliciosa estación veraniega, de 15 de Junio á fin de Septiembre, en la parte más hermosa de Asturias, cerca de Covadonga y los Pirineos.
Itinerario: desde Madrid por Oviedo ó Santander, hasta Villamayor-Borines, distante del Baleario 25 minutos, que constituye hermosísimo paseo
Médico Director: Doctor Velasco Pajares.

Almavivas y Figaros, pero ellos, diciéndose amigos nuestros y leales aliados, desempeñan á la perfección el papel de D. Basilio entonando el aria de la calumnia, diciendo con punible fruición va ronizando, van ronizando.

PADRE DESALMADO

Comunican de Besines un suceso ineficaz que ha indignado á toda la población.
Un jornalero llamado Juan Pinaud, hombre brutal y borracho, que mató á disgustos á su mujer, y cuyos tres hijos mayores han debido abandonar le para no ser víctimas de sus malos tratamientos, quedándose únicamente con una niña de seis años, á quien se peaba bruta mente, se presentó anteayer á unos bohemios.

Los bohemios están instalados en las afueras en una especie de circo é invitaron al vecindario á admirar su colección de osos amaestrados, monos y perros.
Pero no fué nadie, y en vista de ello, decidieron abandonar el pueblo. Cuando evantaban el campamento, fué cuando se presentó Pinaud con su hija, diciendo:
—¿Queréis comprarme á esta chiquita?— es dijo sin otro preámbulo.

Una de las bohemias, llamada Francisca Ana, de treinta y seis años, contestó en seguida:
—¿Cuánto pides por ella?—
—Cincuenta francos.
La feroz mujer examinó á la niña, que tembaba como una azogada, y luego dijo con acento despreciativo:
—Está muy flaca. ¿Quieres veinticinco francos?—
—Vengan. Así tendré para beber quince días.

Los bohemios redactaron un documento en forma, comprando la niña por 25 francos, y firmando como testigos Juan Miodet y Pedro Mercier. Por si era poco se presentaron en la A. Calda para que el alcalde ratificara la venta y se aca de en vez de detenerlos, limitóse á decirles que fueran á casa del registrador de la propiedad, porque no era de su jurisdicción la venta de niños.

En vista de esto, los bohemios se marcharon, llevándose á la niña que se resistía tenazmente y lloraba amargamente.

Vió que ocurría una mujer y avisó á un tío de la niña, quien salió en persecución de los bohemios, acazando es á media legua del pueblo, y exigió es que le devolviesen á la pobre criatura, pero los bohemios le enseñaron el documento, y como insistiera, le amenazaron con matarle.

Desconsoado volvióse el pobre hombre, cuando encontró á dos gendarmes, que saieron en busca de los bohemios, á os que detuvieron, rescatando la niña.

El infame padre fué encontrado borracho en una taberna y costando gran trabajo á la fuerza pública impedir que el pueblo lynchara al desalmado.

INDUSTRIA-SEGOVIANA

INAUGURACION DE UN MOTOR

Es por todos reconocido que una de las causas que demuestran la cultura y riqueza de los pueblos, es la industria bien desarrollada y con arreglo á los adelantos modernos. Después de la agricultura, base principal, la industria es la que surte á la humanidad de sus primeros é imprescindibles artículos y en la que encuentran refugio la laboriosidad, el trabajo y la inteligencia, conjunto de elementos que unidos al capital constituyen el progreso de las generaciones.

Segovia sin que pueda granjearse de ser en este principio una de las más adelantadas, dada su reducida esfera de acción no deja de mostrar su tendencia á tal fin como lo demuestra la importante fábrica de harinas que D. Antonio Escorial posee en el sitio conocido por «Los lavaderos.»

Ya en otra ocasión nos hemos ocupado de lo útil y ventajoso de esta fábrica para el comercio por la calidad y surtido de sus productos perfectamente elaborados por su competente personal y perfecta maquinaria y hoy volvemos á nombrarla con motivo de haberse inaugurado el nuevo motor en ella instalado, último modelo de la casa alemana «Gasmotoren Fabrik-Ges-Coín Ehrenfeld.»

Este aparato uno de los más completos y que ha sido grandemente elogiado por personas técnicas fué montado por el habil y experto mecánico D. Fernando Muñoz, entendido montador que después de haber estado en las mejores fabricas de la corte en las que sobresalía por su laboriosidad y pericia, deseando ampliar sus extensos conocimientos prácticos, sacrificando sus intereses y guiado tan solo por su extremado afición marchó á Alemania en donde bien pronto se dio á conocer y logró alcanzar distinguidos puestos en fuertes y conocidas casas constructoras de Berlín y Colonia, desde donde ha venido representando á la empresa á que pertenece el motor instalado en la fábrica del Sr. Escorial en la que permanecerá hasta imponer en su manejo á persona competente.

A la inauguración de este motor cuyo acto tuvo lugar á las seis de la tarde del sábado y revisió la solemnidad que el caso requería asistieron á más del ilustrado ingeniero de caminos Sr. Sainz, capitane de la Academia Sres. Chain y Lozano, profesor de equitación del mismo centro de enseñanza militar, D. Tomás Fuentes, jefe de la sección de carreteras provinciales D. Aurelio Ramirez, gran número de invitados, el personal de la fábrica y familia de su acaudalado propietario.

La bendición del local y del aparato fué realizada por el virtuoso párroco del Salvador D. Luis Diaz Cazorro ayudado por el de San Miguel D. Benito de Frutos.

Terminada la ceremonia se hizo funcionar el aparato con gran éxito ante todos os concurrentes y más tarde los invitados fueron obsequiados, en la deliciosa huerta del edificio, con un expedito lunch y habanos.

Durante el refresco reinó la mayor cordialidad y la fiesta entre los concurrentes resultó por demás agradable, contribuyendo á ello la deliciosa temperatura de que en tan ameno sitio se disfrutaba, regresando á la Ciudad ya entrada la noche.

Feicitamos sinceramente al señor Escorial por ver terminada y funcionando un importante obra, deseándole que el nuevo motor le remunere de los muchos gastos y sacrificios que su instalación le ha originado.

ESCARCEOS

Informes de Melilla

«Es la harka un conglomerado heterogéneo de hombres que se odian, de tribus que vivieron siempre en lucha y ahora se han unido en un sentimiento común de odio al cristiano. Tan pronto como surja entre ellos

cuquiera disensión volverán á separarse y seguirán destrozándose.»

Los soldados españoles se encargarán de evitarles el trabajo de seguir destrozándose porque, visto el resultado de los últimos combates, no van á quedar en la jerke medio harka.

Más informes de Me illa: «A falta de fusil es, usan los rifloños unas porras formidables que esgrimen como arma ofensiva y defensiva con destreza maravillosa.»

A pesar de ello se dá este caso extraordinario: los esgrimen as porras y reciben os porrazos.

Es muy cierto que las guerras ma es graves originan, pero un bien nos ha traído la campaña de Me illa: es de librar á a gente por más ó por menos días de los endiablados chismes que suee urdir á política.

LA HARKA

Su composición y armamento

Por creerse interesantes, reproducimos de El Telegrama del Riff los siguientes pormenores, que amplían los ya telegrafados:

«El mayado santón Miziám trasladó su campamento á Rio de Baraca, y en torno de él verifíose la concentración. Los primeros días se repartía gratuitamente pan y municiones entre los reunidos; después, cada cual satisfacía de su peculio la torta de cebada y las municiones.

Las cinco tribus de Guelays, Mazuz, Beni-Sicar, Beni-Ba-Ifrur, Beni-Sidel y Beni-Bu-Gafar, proporcionan el pan, que se expende á cuarenta céntimos la torta de un kilogramo. Cada familia lleva á Beni-Sicar el número que le corresponde, y en el lugar designado se forman grandes pilas, que desaparecen por la tarde, siendo muchos los que toman pan y no lo pagan. Ello provoca disgustos que aumentan conforme transcurren los días.

Las municiones nuevas escasean; pero como existen bastantes aparatos de recarga, un centenar de kabiles se dedica á recargar cartuchos. El paquete de remington alcanzan ya el precio de seis pesetas y de tres el de mauser. La pólvora procede de Aihcemas, de fabricación indígena, pólvora parda, de escasa potencia á distancias superiores á 800 metros.

La tribu árabe de Beni-Buyagi y la sedentaria de Beni-Urtaquel, son las dos que mayor número de hombres han suministrado á la harka, y son también las que mayores bajas han sufrido. Los muertos de Beni-Buyagi pasan de 400, de los cuales 100 eran notables, cuyos cadáveres han recibido sepultura en la tribu. El número de heridos es considerable.

Beni-Buyagi no quiere volver á la harka, y dice á M'Ta za que retorne á la primera, pues no está dispuesta á quedarse sin gente por defender un territorio que no es el suyo. Beni-Urtaquel oculta cuidadosamente las bajas que ha sufrido, para no sembrar el desaliento. Los notables de esta kabila, que tantos favores deben á España, son de los más ingratos. Nuestra Nación evitó que el pretendiente la «exterminara, y ahora se reвуeve contra ella con marcada saña. No se comprueba la muerte del Hach Amar de M'Talza. Su hijo y cincuenta kaidés principales han su-

tos que se desarrollan en Melilla. Al mismo tiempo sus corresponsales en la plaza española, envían diariamente extensas informaciones sobre la guerra.

Todos estos trabajos periodísticos parecen escritos por una misma mano é inspirados por una misma idea, idea nada afectada á España, y divorciada, en absoluto, de la verdad y de la justicia.

Los erróneos conceptos y equivocados prejuicios de Alejandro Dumas (hijo), Eugenio Sue, Souvestre y otros escritores franceses que nos pintan como sumidos siempre en las escenas de El Barbero de Sevilla y de Carmen, quedan tamañitos comparados con los juicios, apreciaciones y porqué no decirlo? con las injuriosas inventivas y burdas calumnias que informan los escritos que tratan de nosotros.

Con desfachatez inconcebible, con un atreimiento incalificable nos muestran á los ojos del mundo como un pueblo digno de combatir con los rifloños de los cuales, dicen, sólo nos diferencian insignificantes condiciones, disimuladas por tenue capa de civilización que ocultan nuestra ignorancia, atraso y falta de instrucción, consecuencia de perdurar entre nosotros ideas y principios medioevales.

Leyendo cierta Prensa francesa, siéntese que la ira que engendra un acto injusto quemá nuestras mejillas y al vernos por las disposiciones del Gobierno reducidos á la impotencia para defendernos y desmentir tales afirmaciones, falsas de toda falsedad, vuelá nuestro pensamiento hacia la Historia contemporánea, y, sin buscarlo, tropezamos con Metz, tomada por treinta y cuatro hulanos, y con Sedan con sus doscientos mil hombres rendidos incondicionalmente.

¡Y pensar que esos periodistas comparan nuestro ejército, por la organización, con las harkas y mehallas marroquíes!

¡A nuestro ejército que está dando indudables y elocuentes pruebas de instrucción, disciplina, valor y amor patrio! Pintánnos como D. Bartolos,

ALHONDIGA DE MADRID

Bolsa oficial de Comercio.—Depósito libre de Consumos.—Estación de ferrocarril propia.
Esta Compañía se encarga de la recepción y reexpedición de toda clase de mercancías y de su transporte á domicilio.
Ofrece un perfecto y económico servicio para compra-venta en comisión, almacenaje y manipulaciones.
Además facilita anticipos de dinero sobre mercaderías en depósito á un interés de 5 por 100 anual, permitiendo al depositante esperar á realizarlas cuando le conviniere.

EL LLMO. SEÑOR D. Joaquín Aresnacochaga y Montoro

CORONEL DE ARTILLERÍA
Exgobernador civil. Jefe Superior honorario de Administración; condecorado con la Cruz y placa de San Hermenegildo; con la de primera y segunda clase del mérito militar con distintivo rojo, con la de segunda clase de igual orden y distintivo pensionado y otras varias por méritos de guerra y servicios especiales.

R. I. P.
Su desconsolada esposa, hijos, hermano, padres políticos, hermanos políticos, sobrinos, tíos, primos y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar á sus amigos tan sensible pérdida, y le ruegan se dignen encomendarle á Dios en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren mañana miércoles en la iglesia parroquial de San Millán, de ocho á doce, serán aplicadas por el alma de dicho señor.

Todas las misas que se celebren el miércoles 4 del corriente, de siete á nueve y media de la mañana en la iglesia de Santa Eulalia de esta Ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso de

D. JOSE ROYO DE DIEGO

Comandante de Artillería
QUE FALLECIO EN MELILLA EL 18 JULIO DE 1909

R. I. P.
La familia invita á sus amigos á estos actos religiosos y les suplican una oración para el alma del finado.

INJUSTICIAS QUE SUBLEVAN

Le Petit Journal, Le Matin, La Dépêche y otros periódicos franceses de gran circulación, publican estos días sendos editoriales tratando de los acontecimien-

cumbido en la lucha. De los tres jefes de la harka, sólo Amar toma una parte en los combates. Chalid permanece al frente de los trescientos jinetes que constituyen la caballería, dispuesto siempre a ganar el camino bajo el Alalayón. Mizlan preside las juntas que a diario se celebran en la Mezquita Blanca, situada en las faldas orientales del Gurugú. Son hombres prudentes, que hacen que sus adeptos propalen la conveniencia de que no entren en fuego, argumentando que su muerte sería la disolución de la harka.

Bani Tuzin ha sufrido dolorosas pérdidas. Estos salvajes kabileños, los más salvajes del Rif, han sido los primeros en asaltar las posiciones y los que con más arrojo luchan en los combates. Kádana ha enviado un pequeño contingente de diez hombres por fracción temiendo represalias, pero sigue por ahora afectado a Epsifi, cual lo demuestra la tranquilidad que reina en Cabo de Agua y en la Restinga.

Todas las confianzas están conformes en afirmar que la harka ha sufrido enormes éxitos, ascendiendo los muertos a 1.200 y siendo los heridos en número incalculable. En todas las casas reina la desolación. Todos lloran la muerte de algún miembro de la familia. La mayor parte de los heridos mueren por falta de asistencia y de medios de curación. La Artillería ha hecho verdaderos estragos.

Los promotores de la revuelta siguen con amenaza, predicando en los zocos la guerra; pero la realidad va imponiéndose y muchos comprenden lo estéril de la resistencia. Los primeros contingentes traían abundantes municiones y dinero. Los que ahora llegan apenas disponen de recursos para mantenerse dos o tres días. Las tribus de Guelaya proporcionan una guardia permanente de 500 hombres, diseminados por el Gurugú que son lo que casi a mansalva nos causan las bajas que lamentamos estos días.

Produce verdadera sorpresa lo que ocurre. Hace dos meses decían los kabileños: Moro está muerto; moro no poder hacer fuego por falta de municiones, y ahora las tiene en abundancia, en cantidad suficiente para prolongar la resistencia más de lo que era de esperar, ¿a qué se debe? El tiempo descubrirá la incógnita.

Celosos de su independencia, los rifinos tuvieron siempre cuidado de armarse bien. Las primeras monedas que ohrra el rifino las destina a la compra de un fusil, y el día que consigue tener reunida la cantidad necesaria es el día más feliz de su vida.

El fusil que prefiere es el remington ('K'ata), cuyo precio oscila entre treinta y cuarenta duros. El mauser (khamasy) es menos solicitado, porque cuesta caro. También tiene rifles de seis y de doce tiros, pero pocos. Hay bastante buhara, fusil de la infantería del Maghzen.

En sus fiestas emplean el fusil de chispa. Los revólver son poco apreciados, y sólo los prudentes suelen poseerlos como lujo.

El arma blanca por excelencia es la guma, de fabricación argelina. Poseen algunos sabios que suelen transformarse en cuchillos-bayonetas.

En pasados tiempos se están en el Rif viejos cañones de hierro y con ellos bombardearon más de una vez nuestra plaza.

Los antiguos en Melilla recuerdan el céebre toque de campana que les anunciaba los momentos de cargar el cañón y del disparo.

Esos cañones están inútiles, y la última vez que de ellos hicieron uso fue contra la alcazaba de Frajana. Entonces, un conocido mecánico indígena se comprometió a reparar los desperfectos mediante cierta suma que prontamente se guardó, burlando a los frajanas, propietarios de la pieza.

El alcance de esos cañones era muy pequeño. Los cargaban con hierro y plomo, utilizando como carga de proyección pólvora mezclada con agua, formando una sustancia pastosa. En el fogón ponían pólvora fina, a

modo de mecha, a la que daban, fuego con un hacha de viento. Más de una vez el exceso de carga hizo explotar el cañón, matando a los sirvientes y curiosos.

La pólvora que utilizan es inglesa, y una pequeña parte española, que se cotiza hoy a cinco y seis pesetas libra.

En Beni-Udaguel, algunos indígenas fabrican pólvora por procedimientos primitivos que alcanzan más bajos precios.

En las casas de los jefes prudentes suelen existir depósitos de armas, que reparten en caso de guerra entre los pobres. La dicha kabila posee también aparatos para recargar cartuchos, con lo que muchas familias obtienen pingües rendimientos. Los rifinos son buenos tiradores a corta distancia. El uso del alza les es desconocido; pero como se parapetan tras las cercas de piedra y chumberas, esperan tener al enemigo a distancia eficaz. Por eso hay que cazarlos según su procedimiento.

El contrabando lo realizan las tribus costeras desde Tatuán a Alhucemas. Los célebres hermanos Tossos súbditos ingleses, han sido sus mejores provisionistas. Gracias a la energía de nuestras autoridades, se les ha alejado de estas costas.

Algunas familias forman sociedades, reúnen un capital de algunos miles de pesetas, y los gerentes marchan a Gibraltar ó a Málaga en busca de armas y municiones. A veces salen estafados, y ellos mismos también estafan a la Sociedad. A la vista de Alhucemas naufragó cierta vez un velero, que se decía cargado de pertrecho de guerra. En realidad iba en lastre; pero garantas y comisionistas se embolsaron algunos miles de pesetas.

Para realizar el contrabando en pequeña escala recurren a ingeniosos ardides, que dejan tamañitos a los de nuestros matuteros. En Alhucemas han sido descubiertos baúles de doble fondo, petrolinas de aceite, en cuyos nervios de refuerzo había cañones de fusiles, sillas y otros artefactos preparados para el contrabando.

La lucha civil de los últimos cinco años dió al traste con las reservas de municiones, y la vigilancia de las autoridades malagueñas y de las de Gibraltar ha hecho difícil los alijos en los últimos tiempos. Por eso extraña que dispongan todavía de municiones. Con una vigilancia activa ejercida desde Tres Forcas a Punta Achima, les será difícil aprovisionarse, y por tanto, prolongar la resistencia.

EN EL BANCO DE VIGO

Robo de 205.000 pesetas

En el Banco de Vigo se ha cometido un robo importante.

Al abrirse ayer mañana las oficinas se echó de menos una suma considerable.

No había sin embargo, señal de violencia en la caja ni rastro de los audaces ladrones.

Hizo inmediatamente el arqueo y se vió que la cantidad desaparecida eran 205.000 pesetas.

Había operado el ladrón con llaves falsas. Con las cuales después de sustraer la cantidad, volvió a cerrar la caja cuidadosamente.

Ha coincidido con el descubrimiento del robo la desaparición del portero del Banco Justo Rojas, que ayer precisamente dejó de acudir a prestar servicio. Todas las sospechas recaen sobre él.

Rojas había sido guardia del Ayuntamiento, y llevaba dos años en el Banco cumpliendo fielmente su deber. Vivía maritalmente con una mujer de antecedentes dudosos.

El portero de la casa inmediata al Banco observó ayer que Rojas entraba en las oficinas repetidamente. Una de estas veces dijo, sin que nadie le preguntase, que iba a escribir una carta.

Pocos momentos después de cometerse el robo, se presentaba el juzgado en el Banco y comenzaba a instruir diligencias.

C. éase que Rojas ha huido de Vigo; la policía y la Guardia civil le bus-

can activamente y se confía en que el presunto autor del robo caerá pronto en poder de la justicia.

DESDICHA DE UN SOLDADO

El soldado Raimundo Cristóbal, se-goviano, del batallón de cazadores de Arapiles, es uno de esos héroes del montón anónimo que merece por sus proezas especial mención.

Raimundo Cristóbal atrajo por su denudedo la atención de un grupo de moros que le intimó a rendirse prisionero.

Se negó valiente a rendirse y dominado por la fuerza fué cogido cautivo y condenado por sus dueños a ser quemado en hoguera, sentencia que se puso en ejecución muy pronto.

Cuando sus pies eran lamidos por las llamas, fué libertado por algunos compañeros que castigaron a los crueles moros.

Raimundo Cristóbal salvó la vida pero la impresión le hizo perder el habla y hoy se cura en Málaga de las lesiones del fuego; y sólo puede comunicar por escrito sus pensamientos.

Firma del rey

S. M. ha firmado los siguientes decretos de Gracia y Justicia: Jubilando a D. Tomás Albadalejo, magistrada de la Audiencia de Madrid.

Trasladando a D. José Sebastián Méndez a la plaza de magistrado de la Audiencia de esta corte.

Nombrando fiscal de la territorial de Valladolid a D. Luis Gandiaga Ripa.

Promoviendo a presidente de la provincial de Zaragoza a D. Mariano Luján Tejada.

Nombrando presidente de la provincial de Logroño a D. Manuel García López.

Idem juez de primera instancia del distrito del Hospicio, de Madrid, a D. Federico Grande Cortés.

Promoviendo a magistrado de la territorial de Granada a D. Angel de Vera Nogales.

Idem promoviendo a presidente de la provincial de Murcia a D. Manuel Algora y González.

Idem id. a magistrado de la provincia de Badajoz a D. Salvador Guillén y a D. Matías Molina y Ramón.

LOS SUCESOS DE BARCELONA

Detalles de los sucesos.—Carácter de la sedición.—Desmanes horribles.

«La Eboca» ha recibido los siguientes telegramas:

Barcelona 1.—El movimiento revolucionario de los pasados días fué promovido por los anarquistas y republicanos, lerrouxistas y obedeció a un plan preparado, como o demuestra el hecho de haber cortado en los primeros momentos las vías férreas y las líneas telegráficas y telefónicas, para dejar incumunicada a la población.

Los revolucionarios se proveyeron de armas en el cuartelillo de los Veteranos y en los establecimientos de los armeros que fueron saqueados.

El carácter «clerófono» del movimiento revela que estuvo organizado por personas que vienen haciendo tiempo há la campaña contra lo que llaman clericalismo.

Han sido incendiados ó atacados cerca de 7 edificios, entre iglesias y conventos, quedando destruidos algunos, entre ellos el magnífico de los Escolapios, el de los Maristas y el de las monjas de Valldoncellas.

Las monjas fueron arrojadas a la calle y aventadas las cenizas de las muertas.

Me dicen que hay 50 muertos, anarquistas conocidos de la policía algunos de ellos, y unos 150 heridos, algunos de los cuales se encuentran graves.

Los somatenes han escrito una página de gloria en su historia, en defensa del orden social, principalmente los de Iguañada y Manresa.

En este último punto murió un in-

dividuo del Somatén a manos de un anarquista.

Cuando los revoltosos fueron a atacar el Colegio de Jesuitas, los escolares provistos de carabinas, les hicieron una descarga.

Los revolucionarios desistieron de su ataque.

Como antecedente de los sucesos, debe decirse que en la Casa del Pueblo se venían celebrando unas reuniones misteriosas. En ellas, sin duda se fraguó el plan.

En la mañana del lunes cesaron los trabajos en algunas fábricas, sin que la mayoría de los obreros supiera por qué.

Los revolucionarios recorrieron por la tarde, las tiendas, imponiendo el cierre.

La gente creyó que se trataba de hacer una manifestación pacífica contra la guerra.

En las calles se dieron gritos subversivos.

Las barricadas se levantaron en las calles con rapidez extraordinaria. En ella se vió en el primer momento a muchas mujeres.

Era desgarrador el espectáculo que ofrecían las monjas huyendo aterrorizadas, por las calles.

Se hacia ascender a 30.000 el número de revolucionarios. Pero esto no se puede afirmar, porque los grupos se disolvían rápidamente y volvían a formarse.

En las Ramblas estuvieron constantemente las tropas, protegiendo el centro de la capital.

Cuando el vecindario de Barcelona se dió cuenta de la gravedad de las circunstancias, aclamó a las tropas en las calles.

A las clases pudientes y conservadoras de Barcelona se las puede acusar de haberse encerrado en sus casas, pero no de otra cosa.

Se dice que algunos sacerdotes murieron en los altares con el crucifijo en la mano.

Me dicen—pero no he podido comprobarlo—que se han paseado cadáveres por las calles.

A las familias de los reservistas

Recordamos a las familias de los reservistas de esta capital que han tenido que incorporarse a filas con motivo de la campaña de Melilla que las que deseen disfrutar del socorro con que el Ayuntamiento piensa auxiliarles se presenten para su inscripción en la alcaldía durante los días hábiles a las horas de oficiar.

Una vez realizado este requisito y mediante las indagaciones que la comisión especial nombrada para tal efecto practique en averiguación de si son objeto a estos beneficios, comenzarán a percibir los ya citados socorros, que por acuerdo de la cor-

poración municipal los serán abonados.

LA ACTITUD DE MORET

Nos consta que el Sr. Moret ha escrito una carta al Sr. Maura ofreciéndole su concurso y el de sus amigos, exclusivamente para lo que se refiera al restablecimiento del orden en estos momentos.

También ha escrito a algunos de sus amigos en igual sentido, recomen-dándoles mucha serenidad y diciéndoles que contribuyan en cuanto les sea posible a que la normalidad se restablezca, pues esta conducta de ahora no ha de impedir que en tiempo oportuno, y cuando sea momento de reanudar las tareas parlamentarias—pues ahora no lo estima prudente,—se exijan todas las responsabilidades que el Gobierno haya podido incurrir.

ESCUELAS Y MAESTROS

Locales escuelas.—Los alcaldes de El Espinar, Villoslada y Rtaza comunican las mejoras que se han de verificar en las escuelas de sus respectivas localidades durante el verano y el de Caballar no ser necesario introducir ninguna por reunir buenas condiciones.

Cuentas de material.—Se han recibido las cuentas semestrales del material de las escuelas de Cuéllar y Segovia.

Titulos académicos.—Se encuentran en la Secretaría de la Junta de Instrucción pública a disposición de los interesados el título de Maestro de primera enseñanza superior expedido a favor de D. Faustino Martín y Herranz y los de veterinario a favor de D. Pablo Escolar Cantalejo y D. Manuel Martín y Alonso.

Cese.—Ha cesado en el desempeño de su cargo el maestro interino de la escuela pública elemental de Ayllón D. Estanislao Sánchez.

Plazo transcurrido.—No se ha presentado a tomar posesión de la escuela de Escarabajosa de Cabezas el maestro nombrado para desempeñarla D. Félix Martín García, habiendo transcurrido el plazo que marca la ley y el alcalde remite el título que le fué enviado para su entrega al interesado Sr. Martín.

Nombramiento.—Ha sido nombrado regente en propiedad de la escuela graduada de maestros de esta Capital D. Blas José Zambrano y García de Carabantes.

Exámenes.—Se han verificado los exámenes de fin de curso de las escuelas de Yangüas, Sanbafiez de Ayllón, Navafria y San Pedro de Gallios.

No se han celebrado en Torrelglesias por falta de asistencia de los alumnos.

LA CAMPAÑA DE MELILLA

EPISODIOS DE UN COMBATE

Por cartas recibidas en Madrid se van conociendo interesantes detalles referentes al titánico y sangriento combate sostenido el 27 de Julio último por la primera brigada de cazadores en las estribaciones del Gurugú.

Dicho día 27 de Julio, tres compañías del batallón de Arapiles, al mando de su teniente coronel, fueron encargadas de escoltar un convoy a la segunda caseta. Cumplida tal misión, y al regreso de ella, quedaron dichas compañías como reserva de las fuerzas de protección que en las estribaciones próximas al Gurugú estaban constituidas por los restantes batallones de la primera brigada de cazadores.

Terminada la operación de conducir el convoy, se dispuso—no se dice por quién—el avance hacia el Gurugú, siendo preciso reforzar en seguida las guerrillas, por lo que el batallón de Arapiles, a las órdenes de su capitán ayudante Sr. Melgar—que asumió el mando, como más antiguo,

por haber sido muerto el teniente coronel y haber quedado el comandante con una compañía como guarnición del campamento y custodia de la impedimenta,—avanzó para situarse en la línea de fuego.

El capitán Melgar, infundiendo aliento a su fuerza, la condujo brava y entusiastamente al combate, pero antes de llegar a la línea de fuego experimentó el batallón sensibles y numerosas pérdidas, no tan solo de tropa, sino también de oficiales, pues cayeron muertos ó heridos los tres capitanes que quedaban y casi todos los subalternos.

A pesar de que la situación se iba haciendo cada vez más difícil, el capitán Melgar no vaciló un momento continuó el avance con las tropas que le quedaban, y siempre delante de todos, fué escalando las posiciones sufriendo cada vez más pérdidas.

Logró por fin colocarse a la altura de los valientes batallones que ha tiempo estaban en fuego, excitó a los pocos soldados que le restaban a seguir avanzando, y en el momento que los dirigía fogosas frases, que dene-

taban su esforzado espíritu y su patriotismo. tres balazos le hicieron caer en tierra, al mismo tiempo que él y los soldados oficiales que a su lado...

El capitán Melgar murió a los pocos momentos de ocurrir esta escena, que bien demuestra con cuánta razón puede decirse de ese brillante oficial que fué un intrépido, un héroe.

Declaraciones de León y Castilla

Paris, 2.—En una interview que concedió a un redactor de «Le Temps», manifestó el embajador de España en Francia que los disturbios de Cataluña han constituido una sedición de marcado carácter anarquista, ó más exactamente, antimilitarista, con la cual no tienen las aspiraciones nacionalistas ninguna relación.

Hablando luego de la campaña de Melilla, dijo el marqués del Muñi que los derechos adquiridos por España y el ultraje hecho a la dignidad nacional, exigen el duro castigo de los riffeños.

Se ha hablado de fracasos de las tropas españolas, cuando por el heroísmo del ejército se han logrado y se conservan positivas ventajas. En cuanto al número de bajas españolas, la prensa extranjera ha exagerado mucho.

Con las fuerzas reunidas ya en Melilla basta a España para cumplir su misión, que se limitará a castigar a los riffeños.

«España—concluyó afirmando el embajador—cuenta con el apoyo de Europa, y confía en que Francia permanecerá fiel a la solidaridad que une en Marruecos sus intereses con los intereses españoles.»

De Barcelona

El Gobernador civil de la Ciudad Condal, hablando con un periodista, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Las noticias de los sucesos—comenzó por decir el Sr. Osorio—han sido terriblemente abultadas.

«Es cierto que han tenido una gran importancia; pero de ninguna manera hasta el punto que han llegado a suponer los inventores ó propaladores de noticias exageradas.

«Yo me hallaba prevenido ante la proximidad de la huelga. Lo prueba el hecho de que a la media hora de haber estallado aquella un escuadrón de la Guardia civil estaba ya dando cargas y disolviendo a los grupos de huelguistas.

Los sucesos que se desarrollaron durante la mañana del lunes carecieron de importancia.

«Contábamos que la huelga era preparada por elementos de la Solidaridad obrera, por la agrupación «Progreso» y por algunos ácratas que a este fin habían dado conferencias en Sabadell.

«Repito que ya estaba prevenido.

«La huelga estalló en los talleres del Hispano Suiza ó en la fábrica de cáñamo inmediata.

«Se propagó bien pronto por toda la manzana.

«Al primer aviso fué enviado un escuadrón de la Guardia civil que disolvió a los huelguistas.

«No se interrumpió la circulación de tranvías. Tampoco dejaron de circular carros y coches. Y hay que fijarse en que todas las huelgas tienden desde el primer momento a impedir la circulación de carros, coches y tranvías.

«A pesar de haber sido la represión inmediata, me apresuré a reunir la Junta de autoridades. Ellas, accedien-

do a mis indicaciones, acudieron con presteza al Gobierno civil.

«Yo estimé innecesaria la declaración del estado de Sitio. Me conviene dejar bien sentada esta declaración. Es más; yo pretendía incluso que la huelga degenerase en un movimiento contra mi persona, antes que mezclar al Ejército con las manifestaciones, pues entendía entonces y sigo entendiendo ahora que no había ocurrido nada excepcional que justificase aquella intervención.

En efecto: ni hubo grandes disturbios ni a consecuencia de las cargas había habido ni un solo muerto.

«En contra de lo que yo sostenía, el señor magistrado, que como vicepresidente de la Audiencia formaba parte de la Junta de autoridades, manifestó su opinión en el sentido de que la salida de las tropas calmaría los ánimos.

«Por su parte, el capitán general aun reconociendo que en la manifestación y en cuanto a reprimirla tocaba a la autoridad civil la mayor parte, a menos que las circunstancias no determinasen después otra cosa, hubo de recoger sin embargo, las indicaciones hechas en contra de mi voto.

«De tal suerte quedó acordada la declaración del estado de sitio.

«Salieron las tropas. Mi intervención cesaba. La autoridad militar entraba en funciones. De lo ocurrido a partir de aquel instante, no soy yo quien debo de hablar.

Con esto ha terminado mi entrevista con el señor Osorio, cuyos conceptos repito que he procurado trasladar fielmente y sin poner nada de mi cosecha.

Los conciertos de verano

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, en la Plaza Mayor, mañana, de nueve y media a once y media.

Primera parte

La Bandera, Paso-doble.—N. Bella Orensana, Muñeira.—Coartier, Rose Mouse, Valse.—Bosc.

Segunda parte

Recuerdos de Liszt, Mosaico.—Farfán. Rapodia, Húgara núm 2.—Liszt. Todo son nubes, Paso doble.—N.

Noticias.

Los funerales de mañana

Invitada por el Ayuntamiento la guarnición de esta plaza para asistir a la misa que mañana a las diez y media se celebrará en la Catedral por los que fallecieron en igual día del año 1837 en defensa de esta ciudad contra la fracción Zaldívar, se ha dispuesto por el general Gobernador que los jefes de los cuerpos, dependencias é institutos de la guarnición nombren comisiones compuestas de un capitán y un subalterno que en traje del día y presididos por el comandante del Regimiento de Sitio D. Joaquín Gardoqui concurran a las casas consistoriales con la anticipación debida para asistir a tal acto fúnebre.

Se encuentra en Montejo de Arévalo pasado, la temporada de verano, nuestro muy estimado amigo D. Tomás Lezcano, Decano de la Facultad de Derecho en la Universidad de Valladolid, acompañado de su distinguida familia.

El Sr. Lezcano es muy querido en esta provincia y más especialmente en la comarca donde veraneó por sus grandes conocimientos y prestigios, puestos de relieve muchas veces tanto en el foro como en la Cátedra.

La Cruz Roja

Mañana a las doce se reunirá la Junta directiva de la Cruz Roja de esta capital, en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, para resolver asuntos acordados en junta general.

La puerta del Lagarto

Hoy han terminado las obras de ensanche de la puerta del patio llamada del Lagarto, del cuartel del Regimiento de Sitio.

Novenas

A las seis y media de la tarde de hoy dará principio en la iglesia del convento de las Dominicas la novena al santo Patriarca Domingo de Guzmán.

En los días 9, 10 y 11 habrá sermón que estará a cargo del M. R. P. Fr. Daniel Arellano, y los cultos terminarán con la adoración de la reliquia del Santo.

La función principal tendrá lugar mañana día cuatro a las diez y media de la mañana en que se oficiará una solemne misa con exposición de S. D. M. que quedará expuesta hasta el culto de la tarde.

El panegírico del Santo lo desarrollará un reverendo P. Franciscano.

—El día ocho comenzará al toque de oración en la iglesia de San Martín, la novena a San Roque costeada por sus mayordomos y devotos.

Nombramientos eclesiásticos

Han sido nombrados ecónomos de Parladinas y Encallillas D. Ildefonso Patiño Revilla y D. Juan Marqués Madroño, respectivamente.

Coadjutor de la iglesia de Santa Bárbara D. José Yuste López.

Se ruega a las familias de los individuos que sirven en el ejército de operaciones de Melilla, envíen nota con el nombre y apellidos, compañía y batallón donde prestan aquellos sus servicios. Dicha nota será remitida al Secretario de La Cruz Roja, D. José Ramírez Díaz, Segovia.

Achicharrándonos

Esta mañana, a las doce, en las galerías enristaladas del palacio de la Diputación el termómetro señalaba 50 grados y tres décimas, al Sol.

¡Y pensar que aún no hace un mes llegábamos a dos y tres sobre cero!

Esta mañana ha estado en el Gobierno militar el presidente de la comisión de la Cruz Roja de Segovia D. Francisco Santuste para informarse de cuando hayan de venir a la estación soldados reparados de la compañía de Melilla con objeto de que aque la institución haga el recibimiento correspondiente a estos bravos defensores de la Patria.

Movimiento de viajeros

En el rápido de hoy, ha salido para los baños de Caldas de Buzaya, nuestro querido amigo el ilustre notario de esta ciudad D. Angel de Arce y Rodríguez.

En el correo de anoche marcharon, para Puente Viego, el concejal D. Eugenio Nonide, para Caldas los industriales don Felix Rueda y D. Angel García Barmejo.

Funerales por D. Carlos

Esta mañana han tenido lugar en la iglesia de San Miguel las horas fúnebres por el eterno descanso de D. Carlos de Borbón costeadas por los tradicionalistas de esta capital.

Al acto han asistido la mayoría de los miembros del partido carlista y ha revestido gran solemnidad.

Percance del oficio

Hallándose entregada a sus ocupaciones habituales en su domicilio, calle del Sol, número 12, la joven de 19 años de edad Iécs Contreras, se ocasionó con un cuchillo una herida cortante en el dedo medio de la mano derecha, de la que fué convenientemente asistida en la casa de socorro.

Después de curada en este centro benéfico se retiró a su domicilio.

Globo desaparecido

Se ha recibido un telegrama en la alcaldía del Gobernador de Zaragoza en el que se dá cuenta de haber desaparecido el globo «Mariposa», con objeto de que se telegrafe a aquella capital caso de que cayera en término municipal de esta población.

Hasta ahora no se ha tenido ninguna noticia de que el globo «Mariposa» haya sido visto en Segovia ni en su jurisdicción.

Asociación religiosa de señoras de Santa Bárbara de los artilleros

La misa y comunión mensual que se celebrarán mañana a en la iglesia Parroquial de San Martín de esta ciudad, a las ocho, serán aplicadas por el eterno descanso de todos los jefes, oficiales é individuos de tropa de todas las armas é institutos del Ejército muertos en la actual campaña de Melilla.

Juzgado municipal

Se han inscrito en el registro civil los nacimientos de Ignacio Gómez Pesquera, Elena Mená Palmero, Enrique Lozano Lotero, Eugenio Miguel García, María del Carmen García Herranz y Esteban Serna Lobato.

Defunciones, Eloisa García Muñoz de 4 años y Ruperto Herranz Maderuelo, de 54 años, vido.

Los que nacen y los que mueren

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de julio fué el siguiente: Nacimientos 47 de ellos 11 legítimos.

Natalidad por 1.000 habitantes 3 03; Defunciones 33, clasificadas del modo siguiente: Tuberculosis 7, enfermedades del sistema nervioso 7, idem del aparato circulatorio y respiratorio 6, idem digestivo 5, vicios de conformación 3, muertes violentas 1, otras enfermedades 4, resultando una mortalidad de 2,12 por 1.000 habitantes.

Los heridos repatriados

El ministro de la Guerra ha ordenado según consta en la orden de la plaza de hoy que en adelante los heridos sin distinción irán a los diferentes hospitales establecidos sobre costas y otros interiores.

Los heridos que salgan completamente curados y en disposición de prestar servicio se les pasará a sus cuerpos respectivos y aquellos a quienes se les conceda ir a curarse al lado de sus familias, tan pronto estén restablecidos se incorporarán a sus regimientos.

El barrio del Salvador

Durante el viernes y sábado próximo celebrarán el santo de su parroquia los mozos del barrio del Salvador.

El viernes tendrá lugar un baile de sala en «El Paraiso» y el sábado uno al aire libre de dulzaina y tamboril a estilo del país.

Entre los mozos reina gran animación para estos festejos.

A cobrar

Se halla abierto el pago de la mensualidad de julio para los señores maestros de los partidos de Cuéllar y Segoria, que pueden hacer efectivos sus haberes hasta el día 13 del corriente.

Denuncias

Ha sido denunciado un vecino de Barnardos por infringir la ley de pesca, uno de Tabanera por infringir el reglamento de carreteras y dos de esta capital por apacentar ganado abusivamente.

Movimiento de viajeros

Han llegado a Segovia y se hospedan en el Hotel Comercio.

D. Daniel López y señora, D. José Casas, D. Rafael Burgueño, D. Enrique Vallejo y D. Miguel Pedro.

Orden de la plaza

(Servicio para mañana)

Presidente de la Junta de subsistencias, comandante del Regimiento de Sitio D. Joaquín Gardoqui.

Hospital y provisiones segundo capitán del mismo, Vigilancia, un oficial del Regimiento de Sitio.

El General gobernador.—Heredia

Bolsa de Madrid

COTIZACION DEL DIA 2

Interior..... 84 15

Amortizable al 5 por 100.... 101 00

Nuevo amortizable..... 92 00

Acciones del Banco..... 000 00

Acciones de Tabacos..... 372 00

CAMBIOS

Paris a la vista..... 9 95

Londres a la vista..... 27 69

ÚLTIMA HORA

Telegrama del ministro de la Gobernación a gobernador, recibido en la tarde de hoy 3.

Melilla 3 Agosto a las 10 mañana.

Anoche entre once y media y

doce atacaron grupos numerosos moros B. k. ns en construcción de que habiaba mi telegrama de anoche sosteniendo nutrido tiroteo entre defensores y asaltantes que duró hasta las tres y cuarto de la mañana hora en que llegó una columna pequeña de socorro compuesta de seis compañías, mandadas por el coronel Primo de Rivera, la que con solo su presencia ahuyentó enemigo este levanto y destruyó vía en extensión de 150 metros y nos ocasionó sensibles pérdidas entre ellas la muerte de un oficial que mandaba destacamento y catorce hombres tropa heridos, no obstante lo cual se conserva la posición.

Enemigo debió sufrir grandes pérdidas, pero por su mayor número logró retirar a su campo muertos y heridos. Ordeno que se repare con urgencia vía terminando construcción Blokans necesarios para asegurar comunicación.

Acaba de elevarse un globo en campamento Hipódromo para observar cañadas Gurugú y cañonearlas.



CALVICIE

Tratamiento y curación de todas las enfermedades de cuero cabelludo por la Loción Capilar antiséptica del Doctor Stakanowicz.

Depósito en Segovia, Droguería de Julio de la Torre, plaza Mayor, 3.

Cuestiones pedagógicas

(2.ª Serie)

POR

Don Victoriano F. Ascarza

Y

Don Ezequiel Solana

Véndese en la librería del DIARIO DE AVISOS, Plaza Mayor, número 8.

A 250 pesetas

A los Ayuntamientos

También se halla de venta la modelación para el padrón de Industria con arreglo al modelo publicado en el «Boletín Oficial»

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

Maquinaria agrícola é industrial

Hnos. y Sres. de M. Chesselet Espez y M. na, 13.—Madrid. CASA FUNDADA EN 1874

Especialidad en bombas para riegos, trasiego é incendios y para uss domésticos MANGUETAS Y ACCESORIOS PARA RIEGOS Herramientas finas americanas, francesas, inglesas y alemanas.

Catálogos y presupuestos gratis.



SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS... LOS TIROLINER...

Montes, fotógrafo.-Calle de Infanta Isabel, 15

Ver nueva EXPOSICION de retratos.

SOCIEDAD ANONIMA CROS

Barcelona, Princesa, 21.

FABRICA DE PRODUCTOS QUIMICOS PARA LA AGRICULTURA E INDUSTRIA
Primeras materias para abonos

Superfosfatos, nitratos, sulfato amónico, sales de potasa, escorias, sulfatos de hierro y cobre, ácidos y sales para la industria, etc., etc.

AGENTES Y DEPOSITOS en los principales Centros agrícolas de España

Pidanse precios y noticias mercantiles

DELEGADO EN MADRID:

DON MARIANO MATE SANZ

JOVELLANOS, 5, pral.

Teléfono 975.

SERVICIOS GRATUITOS

Consultas sobre la aplicación de los abonos; análisis de las tierras; suscripción a la revista «Los Abonos Químicos»; y envío de varios folletos agrícolas.

Dirigirse a DON JUAN GAVILAN

Director de las oficinas técnicas que esta Sociedad tiene establecidas en Madrid.

Jovellanos, 5, pral. derecha.

Cafés de la Compañía Colonial

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

CAFÉ PUERTO RICO: CAJIT PRECINTADA DE 100 GRAMOS A PÉSETAS 0,60 CAJITA

Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de la Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reservas: 23.550.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos.

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se cotizan en la Bolsa de París a 2750, ha repartido en el año último, un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro. Subdirector en Segovia:

José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.º



Servicios

Compañía Transatlántica

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 de Enero, 27 de Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre, y 3 Diciembre; directamente para Port Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo para trasbordo los puertos de la Costa oriental de África de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual a Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Cádiz el 23 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinación para el litoral de Cuba, de San Pedro Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

Línea de New-Yor, Cuba y Méjico

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New York, Habana y Veracruz. Combinación para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabánilla, Cura-

cao, Puerto Caballo y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con la compañía de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carupano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19, de Málaga el 20 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barce-

lona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la Costa occidental de África y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como lo acredita en su dilatado servicio, Rebajas a familias. Precios convenientes para camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene a los señores comerciantes, agricultores e industriales, que recibirá y encaminará a los destinos que los mismos designen, las mercancías y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo líneas regulares y de ida y vuelta.

SANATORIO QUIRURGICO DEL DOCTOR MADRAZO SANTANDER



Por satisfacer todas las exigencias que la moderna cirugía reclama, hálase este centro colocado a la cabeza de los demás de su índole. En él se tratan todo género de afecciones, para cuya curación se haga necesaria la práctica de alguna operación; y para que de los beneficios de este establecimiento puedan disfrutar las diferentes clases sociales, se han dividido las estancias en tres clases, bajo los tipos siguientes: Primera, VEINTE pesetas; segunda, DIEZ pesetas; tercera, CINCO pesetas diarias, independientemente de la operación.

Su numerosa estadística (2.300 operaciones) garantizan los resultados cada día más brillantes, que en él se obtienen. NOTAS. En las dos primeras clases puede el enfermo ir acompañado de un individuo de su familia ó por algún sirviente. Las consultas se dirigen al director, que las contestará inmediatamente, sin exigir honorarios por ellas, ni por sus antecedentes se pidan. Todo pago se verificará precisamente, en la administración del Sanatorio.

LA BORRACHERA NO EXISTE YA

Se manda gratuitamente una muestra de este Coza maravilloso.

Se puede tomar en café, té, leche, licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebedor.

Tengan cuidado con las falsificaciones! el polvo GOZA solo es eficaz contra la embriaguez.

El polvo GOZA produce el efecto maravilloso de disgustar al borracho del alcohol (cerveza, vino, ajeno, etc) Obra tan silenciosamente y con tanta seguridad que la mujer, hermana ó hija del bebedor, puede administrárselo sin saberlo él y sin que se necesite decirle lo que determinó su cura. El polvo GOZA ha reconocido mil veces de familias, ha salvado millares de hombres del oprobio del de-honor y les ha vuelto ciudadanos vigorosos y hombres de negocios muy capaces; ha conducido a más de un joven por el camino derecho de la felicidad, y prolongado muchos años la vida de ciertas personas.

La Casa que posee este polvo maravilloso, envía gratuitamente, á quien lo pida, un libro de testimonios y una muestra. El polvo Coza es garantizado inofensivo. El Polvo Coza se encuentra en todas las farmacias y en los depósitos al pie indicados. Los depositarios no dan muestras; más dan gratuitamente el libro de testimonios á los que se presenten en su farmacia.

COZA HOUSE, 76, Waldour, Street, Londres 332, Inglaterra

Depósito en Segovia:

Farmacia de J de la Torre, Juan Bravo, 47 y Plaza Mayor 3

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero-fosfato de cal con creosotal

Preparación la más radical para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrhos crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco: 2'50 ptas. Depósito: Farmacia del Doctor Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; y en Segovia: Farmacia y Droguería de Julio de la Torre Bartolomé, Juan Bravo 47 y 66. En Cádiz: Farmacia de viuda de Lozano, y en Sangarcía, Farmacia de Gómez y García.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finisimas caramelos suizos, fondant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONETERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: 25, Montera, 25